



大人への準備期間



木々の新緑が鮮やかになり、陽ざしが眩しい季節になってきました。

新学期が始まり約2ヶ月です。家庭でのお子さんの様子はいかがですか。「がんばるぞ」と心に決めて始まったものの、ゆるみが出始めるのも、この時期です。周囲の大人の言葉かけと目配りを大切にしたいです。

これまで、現在もそうであるように、中学校生活3年間では、様々な約束事があります。言葉遣い、服装のきまり等「なぜこんなに約束事があるの」と考えたくなる生徒もいるかと思えます。生活上の細かな約束は、中学校生活をきちんとさせたいからということもありますが、なによりも、大人への準備期間のうちに、社会への適応ができるようになってほしいと願うからです。時と場に応じた服装や、名前を呼ばれたら「はい。」と返事をするといったことは、大人社会では当たり前のことです。社会常識とされることが身につかず、入り口でつまづいてしまうことは避けさせたいと考えています。

中学生の大多数が高校進学する現在だからこそ、義務教育を修了するまでの中学校3年間が大人への準備期間のひと区切りであると思えます。「時間を守る」「挨拶をする」「身だしなみに気を配る」…準備期間にすべきことはたくさんあります。子育てにおいて『幼児期は手をかけ、児童期は目をかけ、思春期は心进行ける』と言われ、子どもを信じて待つことも大切ですが、もし間違っていたら正してあげることも大人の責任です。子どものことを一番近くで見ている大人が、よいところを認めつつ、時機をとらえ、必要なアドバイスをしていくことも子どもの成長には大切だと感じています。

校長 岡本 智子



奥能登中学校体育大会ほか結果

野 球

- 1回戦 (vs 宝・三・東) 7-1
- 2回戦 (vs 柳田中) 2-3 (敗退)
- * 3位入賞：輪島大会出場権獲得

ソフトテニス

- 男子個人戦 新谷・川端ペア ベスト8
- 女子個人戦 大鷲・新保ペア 3位
- 佐々木・嶋田ペア ベスト8

剣 道

- 女子個人戦 3位 高嶋 華子

全能登野球大会

- 1回戦 (vs 中能登中) 1-9(敗退)

能登地区大会！！
県大会出場を目指して
頑張ろう！

6月15日(土)～16日(日)
 野 球：中能登野球場
 剣 道：宝達中学校体育館
 ソフトテニス：男子：七尾中学校
 女子：中能登中学校
相撲は県選手権大会です！
 23日(日)七尾市愛宕山相撲場

<1学期通知表渡し・個人懇談>
 7月18日(木) 13:30～
 19日(金) 13:30～
 ※詳細は、後日お知らせします。

日	曜	行 事
1	土	
2	日	
3	月	交通指導 1年生心臓検診
4	火	
5	水	6限委員会 15:40 下校
6	木	委員会発表(朝)
7	金	町P連理事会
8	土	
9	日	
10	月	町P連家庭教育委員会(オンライン)
11	火	
12	水	14:40 下校
13	木	6限能登地区大会激励会
14	金	安全点検 町巡回教育相談
15	土	授業日 能登地区大会 (野球・剣道・ソフトテニス)
16	日	能登地区大会 (野球・剣道・ソフトテニス)
17	月	振替休業日
18	火	学校公開
19	水	指導主事計画訪問 13:20 下校
20	木	学校公開 校医検診
21	金	学校公開
22	土	
23	日	相撲県選手権大会
24	月	部活動停止・15:40 下校(～7/2) 眼科検診
25	火	職員会議
26	水	5限防犯教室・不審者 対応避難訓練 6限委員会
27	木	委員会発表(朝) PTA役員会
28	金	
29	土	
30	日	

ツエーゲン金沢スポーツ交流会 5月13日

プロサッカーチームのツエーゲン金沢の選手やコーチ、スタッフの方々が来校し、避難所の方々や松波小学校の児童たち、松波中学校の生徒たちとスポーツを通して交流をしてくださいました。あいにくの雨で運動場が使えず、中学生は、多目的室で行うことになりましたが、ミニゲームでは、白熱したプレーも見られ、とても盛り上がりました。生徒たちの笑顔もたくさん見られ、よい時間を過ごすことができました。



保健給食委員会あいさつ運動 5月14・15・21・22日

保健給食委員会が四日間にわたって朝のあいさつ運動を行いました。中学生はもちろんですが、小学生からも元気いっばいのあいさつが返ってきます。小学生の大きな声に刺激され、中学生のあいさつの声も日に日に大きくなってきました。学校の中で出会った時も、「こんにちは！」と元気にあいさつをしてくれる子が多く、本当に松波の子たちは、小学生も中学生も気持ちの良いあいさつができます。これからも、オール松波っ子で、あいさつ名人を目指していきましょう！



ファシリテーション研修 5月29日

ホワイトボードミーティング®認定講師の横山弘美先生をお招きして、ファシリテーション研修を行いました。ホワイトボードを活用して、進行役のファシリテーターが意見をホワイトボードに書いていきます。1年生は、ファシリテーションの基礎を学び、クラス目標について振り返りました。2年生は、職業体験を前にして、自己PRしたいことについて考えました。3年生は、総合で取り組んでいる「のとかげ」のやってみたいことやアイデアについて考えました。どの学年もペアでファシリテーターの役を交代しながら、友達の考えをうまく聞き出し、ホワイトボードにまとめることができました。

職員研修では、小中の先生方がお互いを知ることから始まり、「小中が同じ校舎で生活するよさ」などについてグループごとに意見を出し合いました。この手法を使うことで、短時間で、お互いの意見を引き出すことができました。



小中合同避難訓練 5月30日

小中合同で、火災想定での避難訓練を行いました。給食室から出火したという想定なので、火元から近い玄関からは避難することはできません。特別教室棟にいる学年は、非常階段を使って、教室棟にいる学年は、1階の音楽室(旧1年教室)から避難しました。避難経路で、小学生と一緒にしたときは、中学生が譲る姿も見られました。小学生も中学生も、自分の命を守るための行動がしっかりできていました。6月には、不審者対応の避難訓練、7月には、地震津波想定での避難訓練も計画しています。

